



# 神奈川県東ロータリークラブ

## KANAGAWA EAST ROTARY CLUB

2015-2016年度 第25週報 No. 1914 2016年(平成28年) 1月8日 第1914回 例会記録 1月15日発行

### 本日〈1月15日〉のプログラム

- ◆斉唱 「我等の生業」
- ◆献立 鯖のムニエル
- ◆卓話 「クラブの戦略計画作成について」  
地区戦略計画委員会 委員長 露木 雄二 様  
(紹介者 クラブ戦略計画委員長 河野 明光 会員)

<< 本日のBGM >>  
アルバム「五嶋 龍 ベスト・セレクション」



PHOTO 小池将夫会員

**司会** 小山 市康 副幹事

### 特別行事

- ◆新年の乾杯 岩澤 利雄 会員

**点鐘** 江森 国一 会長



**斉唱** 「君が代」 「奉仕の理想」

**四つのテスト** 山本 芳弘 職業奉仕委員長  
(第1例会のみ)

**ビジター紹介** 東京南RC 雪野 潔 様

2015-2016年度 RI会長 K.R. “ラビ” ラビンドラン



世界へのプレゼントになろう

第2590地区 ガバナー 箕田 敏彦

会 長	江 森 国 一	会 計	渡 邊 淳
会長エレクト	植 田 清 司	副 会 計	白 井 康 夫
副 会 長	矢 野 修 二	S A A 長	井 章
副 会 長	加 藤 仁 昭	副 S A A	白 鳥 厚 夫
幹 事	朝 日 達 夫	副 S A A	澁 谷 高 弘
副 幹 事	小 山 市 康	クラブ会報	田 中 龍 太 郎

**例会日** 毎週金曜日 0:30 ~ 1:30 PM (第5金曜日 6:00 PM)  
**例会場** ホテルキャメロットジャパン  
**URL** <http://www.kanagawahigashi.com/>  
**E-mail** [kerc@beach.ocn.ne.jp](mailto:kerc@beach.ocn.ne.jp)

**事務局** ホテルキャメロットジャパン内  
 〒220-0004 横浜市西区北幸 1-11-3  
 TEL: 045-314-3900 FAX: 045-314-3555  
**創立記念日** 昭和51年5月29日

◆ホテルへ謝礼贈呈



誕生日祝

石川 正三 会員 (1月13日)  
竹山 洋 会員 (1月13日)



結婚記念日祝

友添 辰也 会員 (1月11日)  
加野 亮一 会員 (1月14日)



入会記念日祝

山木 幹夫 会員 (1月8日)

会長報告

江森 国一 会長

・11月30日に開催されました第34回ボーイスカウトチャリティゴルフ大会のお礼状が届いておりますので回覧します。

幹事報告

- ・七ヶ浜町役場よりふるさと納税のお礼状と受領書が届きましたので、ご協力頂いた会員皆様のボックスへ配布致しました。確定申告の際に提出下さい。また、米山寄付金とR財団寄付金の領収書は今月末頃に事務局に届く予定です。もうしばらくお待ち下さい。
- ・当クラブ宛に届いておりますクリスマスカードと年賀状を回覧します。
- ・次週、例会終了後に1月度定例理事会を開催致します。
- ・1月のロータリーレートは先月と同じく\$1=120円です。

出席報告

中野 真理 出席委員長

会員総数	52名	(31+21)名	
出席会員数	45名	(28+17)名	
出席率	93.75%		
ゲスト	0名	ビジター	1名
前回補正後	91.67%	前々回補正後	93.75%

スマイルボックス

長井 章 SAA

石川正三君 お祝い、ありがとうございます。来週13日で、なんと83歳になります。元気そうに見えてもクラブ3番目の後期高齢者ですから、何分ヨロシク・・・。

竹山 洋君 明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願いします。誕生日祝い、ありがとうございます。

友添辰也君 ①結婚祝い、ありがとうございます。②田邊さん、年忘れ家族会ではシクラメンの協賛をありがとうございました。

江森国一君 明けましておめでとうございます。残り半年、全力投球で頑張りますので、ご協力のほど、お願い申し上げます。

鴻 義久君 新年、明けましておめでとうございます。

吉田隆男君 年末から年の初めにかけて、神社、お寺などで多忙でした。今年度は、40周年記念事業の式典、祝賀会など控えております。ご協力のほど、宜しくお願い致します。

岩澤利雄君 明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願い致します。

月山 勇君 新年、明けましておめでとうございます。今年も三途(振れズ、揺れズ、逆らわズ)を心掛け、三途の川渡りは先延ばしで、もう少し此岸で楽しみましょう・・・。(ゴルフの件ではありません。念の為)

小池将夫君 新年、明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願い致します。

伊東英紀君 新年、明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願いします。

河野明光君 ①新年、明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願い致します。②年忘れ家族会では、友添委員長をはじめ、委員の皆様、ご苦勞様でした。

加藤仁昭君 新年、明けましておめでとうございます。いよいよ、40周年の本番です。式典祝賀会迄、残り133日。クラブ全員の力で大成功へ、大きなご支援をお願いします。

飯田泰之君 明けましておめでとうございます。今年一年、サル年の飛躍を期待しています。

山田正憲君 明けましておめでとうございます。今年も宜しく願います。

渡邊 淳君 2016年申年のスタートに際し、40周年を迎える当クラブのますますの活性化と、会員皆様のご健勝をお祈り申し上げます。今年も楽しくご交誼願います。

西山 潔君 明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ致します。本日、所用により早退させていただきます。

植田清司君 皆様、明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひ致します。

天野公史君 新年、明けましておめでとうございます。天候は上々の出だし、世上は大変な滑り出し。どんな年になることやら。せめて明るく過ごしたいです。

横溝 亘君 皆様、本年もよろしくお願ひします。

茂木知子さん ~西山会員は多重人格か~年忘れ家族会で大活躍の西山会員には、ロータリーソングの時に衣装を来て頂くようお願いしています。着替えの時間になってお願ひに行くと、「時間がない」とか「いやだ」とか5分間くらい駄々をこねます。ただ、着替え始めると人格が変化し始めます。なぜかズボン脱ぐ必要がないのにズボンを脱ぎたがります。衣装を着替えれば、人格は一変して西山ワールド全開となります。終了すると来ていた衣装を欲しがります。何に再利用するのでしょうか・・・。

長井 章君 長いお休みをありがとうございました。今年もよろしくお願ひ致します。

昨年を振り返りますと、本年度がスタートして7月には、創立40周年記念事業委員長長の吉田P P、副委員長長の加藤P P、植田エレクト、白鳥副S A Aには、ルーヤンロータリークラブを訪問していただきました。夜間例会では、故山田富雄会員のお酒のコレクションをオークションし、スリランカに井戸を贈呈いたしました。

8月には、澁谷会員を中心に企画し、親睦活動委員会の協力のもと夏の家族会として開催した「屋形船で横浜の花火を観る会」には、多くの会員の参加をいただき、大迫力の花火を間近で堪能いたしました。また「元気なクラブづくりのために」をテーマに、クラブ奉仕のフォーラムを開催致しました。さらに小池ガバナー補佐の公式訪問を受け、クラブ協議会を開催致しました。

9月には、箕田ガバナーの公式訪問、山田直前会長、植田直前幹事の慰労会が開催されました。

10月には恒例の「神奈川区民まつり」でのチャリティー募金には会員、御家族を始め、OWOP協会、同志社女子大学、京都光華女子大学、神奈川大学の学生さんにも参加していただき、皆で一日汗を流し、多くの募金を集めることができました。商品を提供していただいた青柳P P、朝日幹事、会員各位に感謝申し上げます。また「社会奉仕の現状と戦略計画における社会奉仕の位置づけ」をテーマに、社会奉仕のフォーラムを開催致しました。

11月には、地区大会が開催されました。また「古稀4人組を祝う会」があり、河野P Pの巧みな演出に、参加者は大感動でした。優良職場訪問では、山本芳弘委員長の手配により造幣局東京支局を訪問致しました。

12月には、創立40周年記念事業として、「横断旗の贈呈式」、三遊亭究斗師匠による「いじめ撲滅講演会」を子安小学校で行いました。そして年末には友誼親睦活動委員長を中心に「年忘れ家族会」が開催され、親睦活動委員会の皆様の努力により、楽しいひとときを過ごすことができました。

さて、年度の後半も多くの行事が予定されています。1月には、職業奉仕のクラブフォーラム、神奈川ロータリークラブとの合同賀詞交歓会、創立40周年記念事業として「B-SKY FES 2016」、2月には、クラブ協議会、山田委員長を中心にR Y L Aが開催されます。3月には、国際奉仕、青少年奉仕のクラブフォーラム、創立40周年記念事業として、青木祐奈選手(富岡中学2年生)を新規オープンした神奈川スケートリンクに招いてのスケートイベント、4月には地区協議会、5月には、いよいよ創立40周年記念式典が開催されます。

年度後半のスタートにあたり、皆様とまず取り組みたいことは会員増強であります。現在2名減となっておりますが、早い段階でプラスになるよう、また創立40周年記念式典には60名近い会員で望めるよう努力してまいりたいと思います。クラブの魅力のひとつは、やはり会員の多様性にあります。会員増強委員会に任せるだけではなく、執行部、戦略計画委員会、会員の皆様のご協力をいただきながら、目標達成に近づけていきたいと思っています。特に親睦活動委員会の皆様には、若い会員候補者の推薦にご協力いただきたいと考えています。

最後に、もう一度思い出していただきたいことは、今年度のスタートにあたり掲げたスローガン「みんなでやろうよ、楽しくやろうよ。」であります。すでに終えた創立40周年記念事業は、多くのマスコミにも取り上げられました。こうした外部の評価ももちろん大切ですが、もっと重要なことは会員が楽しく参加していること、

1月8日	21件	78,000円
本年度累計		1,181,413円

## 新年挨拶

### ◆会長 江森 国一



皆様、明けましておめでとうございます。皆様のご協力により、何とか任期の半分を務めることができました。皆様のご協力に感謝申し上げます。

みんなが参加していることだと思います。言い換えれば、ロータリーは結果よりプロセスが大切だと思っています。みんなが楽しく協力して、みんなが参加することができれば、創立40周年記念式典もきっと素晴らしい式典になると信じています。

残り半年、皆様と共に全力投球で頑張りたいと思いますので、さらなるご協力をお願い申し上げます。今年一年が皆様にとって素晴らしい一年になりますよう、また会員、御家族のますますのご健勝を祈念いたしまして、新年のご挨拶といたします。

#### ◆副会長 矢野 修二



神奈川県ロータリークラブの皆様、謹んで年頭の御祝詞を申し上げます。

昨年中は、いろいろとお世話になり、お礼申し上げます。本年もどうぞ宜しくお願い申し上げます。

本年は、神奈川県ロータリークラブ40周年という大きな行事がございます。会長をはじめ、40周年記念事業委員会、また各委員会の皆様には大変ご苦勞が多いと思いますが、クラブ全体で努力をして、40周年記念を素晴らしいものにしましょう。

寒さもこれから本番に入りますが、どうかご自愛ください。2016年も、皆様にとって幸多き年になりますよう、心からお祈り申し上げます。新年のご挨拶にさせていただきます。

#### ◆副会長 加藤 仁昭



会員の皆様、明けましておめでとうございます。

江森丸もあっという間に折り返し地点に到達した思いでありま

す。と言いますのは、第二の副会長であり、担当としてはクラブ奉仕全体の副委員長でありましたが、矢野副会長が委員長であり、他の委員長もそれぞれ実績のある優秀な方ばかりなので、私は何もすることはありませんでした。唯一、矢野副会長が欠席の時、前の席に座り、ビジター紹介をただけでした。

今年度の人事にあたり、江森会長より40周年事業との連携役を「やってくれ」とのご指示でした。お蔭様で、40周年事業も実行委員や会員の皆様によるご協力により、順調に活動しております。そして、本番の式典、祝賀会の5月21日まで、残り133日となりました。

最後に大事な総仕上げの段階に来ましたので、神奈川県RCの全パワーで、楽しく、思い出に残る40周年にするべく、絶大なるご支援、ご協力をお願い申し上げます。

#### ◆幹事 朝日 達夫



新年おめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

「みんなでやろうよ。楽しくやろうよ。」のローガンの下、2015-16年江森会長の年度もちょうど半分が経過しました。

創立40周年という節目にあたり、各種記念事業や5月の式典準備に向け、吉田委員長はじめ各委員の方には多大なご苦勞をお掛けし、心より感謝申し上げます。

本年度の主な行事を振り返りますと、まず8月4日には夏の家族会として「屋形船で横浜の花火を観る会」が開催されました。間近で見る花火はまさに圧巻で迫力満点でした。多くのご家族の皆様にもご参加をいただき大変有意義な企画となりました。発起人の澁谷会員、友添親睦委員長には心より御礼申し上げます。

そして10月11日には恒例の区民まつりに参加をし、例年のごとくスリランカへの井戸支援をよびかけ、鈴木会長や各大学の先生・学生さんたちにも共に汗を流して頂きました。石川会員、横溝社会奉仕委員長はじめ各奉仕委員長、ありがとうございました。

また11月13-14日にはパシフィコ横浜で地区大会が、11月27日には優良職場訪問が行われました。造幣局東京支局を訪れ、日本の優れた造幣技術をみることができました。山本職業奉仕委員長感謝申し上げます。

12月23日には年忘れ家族会が行われ、多くのご家族の皆様方と懇親を深めることができました。節目の年度ともいうこともあり、演出には大変気を配って頂き、例年にはない盛り上がりがあったと思います。

友添委員長、河野副委員長はじめ委員の方には心より御礼申し上げます。少しだけ触れておきますが委員長との公約は次年度果たす覚悟です。

そして、例会におきましては卓話や食事などの面で西山プログラム委員長、長井SAAに、クラブ運営の協力においては事務局田中さんに改めて感謝を申し上げます。

残りの半年においては、まずは40周年記念事業を成功させることを最優先に進めて参りますが、何としても増強を進めなければなりません。茂木委員長を先頭に会員の皆さまにはご協力のほど切にお願い申し上げる次第です。

役不足の幹事ではありますが、本年もよろしく願い申し上げます。

## ◆会計 渡邊 淳



2016年、平成28年、申（さる）年がスタート致しました。

今年はオリンピックイヤーで、うるう年、1年が366日あります。例年より1日多く働かなければいけないのかと思いきや、8月11日に「山の日」という16番目の新たな祝日が登場して、増えた1日はお休みに振り向けられるようで、少し嬉しい気分であります。

さて、ロータリー年度もはや半年が過ぎました。お蔭様でほぼ予算に忠実に、半期を締めくくろうとしています。これは、江森会長、朝日幹事共に当クラブの会計に精通していることで、忠実に予算を執行していただいていることにより、プライマリーバランスが保たれているおかげだと思っています。

しかしながら、下半期は会員の1名減でスタートします。わずかながらバランスが崩れてまいります。また春にはビッグイベント、「40周年」を控えております。会長、幹事にご指導いただきながらしっかりとクラブ会計のバランスをとって前進してまいりたいと存じます。

本年も、皆様のご指導、ご意見をいただきながら専門家の白井会員のお力をお借りして、時代と環境に即したクラブ会計を務めてまいりたいと存じます。

尚、期首のご挨拶でも申し上げました通り、幾多の課題を一瞬で解決してしまう「魔法」があることもあらためて申し上げさせていただきます。それはほかでもない、「会員増強」であります。会員増強が進めば、クラブの活性化はもとより、会計の諸問題も何事もなかったかのように消えてしまいます。

是非ともみなさんで会員増強を実現して、問題を吹き飛ばしてし

まうような、活気にあふれたクラブを目指してまいりましょう。

年頭に当たり会員皆様のご健勝とご発展、そして40周年を迎える神奈川東ロータリークラブのますますの繁栄をお祈り申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

## クラブニュース

12月22日（火）に行われたクラブ創立40周年記念事業・横浜市立子安小学校「いじめ撲滅講演会」の記事が、神奈川新聞に掲載されました。

歌や身ぶり交え  
いじめ撲滅説く  
三遊亭 子安小で講演  
三遊亭 斗斗さん

ミュージカル落語でいじめ撲滅を考える「いじめ撲滅講演会」が22日、横浜市神奈川区の市立子安小学校で開かれた。劇団四季出身の落語家三遊亭斗斗さんが、伸びやかな歌声やコミカルな身ぶりを交えていじめ撲滅を呼び掛けた。

神奈川東ロータリークラブの創立40周年を記念した奉仕活動の一環。12月に入植月間に設定している同校で、人権集会として企画した。

講演会では、男の子が背中にあるあざを受け入れるまでの成長をたどる「背中」に輝く大きな星」を低学年に、中学生が家庭の苦しい事情をクラスメートに説明して一口ずつ弁当を分けてもらい、代わりに恩返しする「一口弁当」を高学年に披露。ピアノ伴奏を効果的に取り入れ、子どもたちになじみのある歌も交えながら、人権を守り、助け合うことの重要性を説いた。

斗斗さんは自身も小学生時代に、珍しい名字をからかわれていじめられた経験も紹介。6年の史理恵さん（11）は「いじめられた経験があるのに今は明るく活動している斗斗さんは強い人だと感じた。いじめなど困っているときは、友達に協力を求めている方法もあると学んだ」と話していた。（米本 良子）

ピアノ伴奏や歌、身ぶりなどを交えた「ミュージカル落語」でいじめ撲滅を呼び掛けた三遊亭斗斗さん  
＝市立子安小学校

## ロータリーニュース

### ロータリアンの“フードファイト”

#### ー 米国での食料支援プロジェクト

日本を含むどの国でも、食べるものがなくて困っている人たちがいます。空腹に苦しみ抜いた挙句、命を落とす子どもたちのニュースを聞いたときに、自分に何ができるかと考える方もいるでしょう。

以下の記事は、米国ミズーリ州のロータリー会員によって行われた奉仕プロジェクトに関するものです。

### 「食事会」から「食料提供」へ

食べ物がなくて困っている人はアメリカにも大勢おり、ミズーリ州の一部地域に限ると、その数は6人に1人となります（食糧バンク調べ）。そこで、ロータリー会員のスティーブ・デュールさんはある提案をしました。地元ロータリー地区のガバナー就任を控え、通例の食事会ではなく、食糧バンクへの支援を地区会員にお願いしたのです。

その結果、会員だけでなくローターアクターや地元住民が競って

支援を寄せる“フードファイト”となり、保存食4,500キログラム以上と寄付19,000ドルを集める大成功プロジェクトとなりました。

中でも際立った活躍をしたのは、ジェファーソンシティのロータリー会員です。土曜日にスーパーマーケットの外で買い物客に協力をお願いし、約1,130キログラム分の保存食品を集めました。コロンビア市の会員も多くの時間をボランティア活動に捧げ、2,000ドル以上を寄付したクラブも複数ありました。また、ロータリーアクトクラブ会員の参加も大きな力となりました。

さらに、地域住民と力を合わせて約2,270キログラムものライスクリスピー（アメリカ伝統のシリアル菓子）の梱包作業に参加。はしごに登ったボランティアが幅4.6メートルの箱からシャベルでシリアルを大きな容器に移し、それをプラスチック容器に小分けする作業では、参加者全員が息を合わせる必要があります。

奉仕を大切にしているロータリーを象徴する活動で新年度をスタートしたかったとデュールさん。この初の試みを通じて会員の結束も強まったと話します。実際、地区内49クラブ中、36クラブが参加しました。

クラブ会長のラリー・プライスさん（マウンテンビュー・ロータリークラブ）は、「自分の町に食糧バンクの世話になっている人がこんなにいるとは知らなかった」と語り、思い出に残る経験になったと振り返ります。「食料を受け取った方々も、とても感謝していました」

#### 常識を覆すガバナー就任式

デュールさんのガバナー就任式は、実にユニークなものでした。場所は食糧バンク、時間は作業合間の休憩タイム。豪華な食事はなく、参加者はショートパンツというラフな格好での“式典”となりました。しかし、これこそ、デュールさんが思い描いていた就任式でした。

「汗水流して取り組んでこそ奉仕といえます。気分も爽快になりますよ。これをきっかけに、クラブは今後も食糧バンクを支えてくれるでしょう」

食べ物のない人々を助ける会員たちの活動は始まったばかり。今後の展開に期待が高まります。

ロータリーニュース

#### 世界で唯一、温泉に入るサル。興味深いニホンザルの生態



地獄谷野猿公苑は、長野県の北部、上信越高原国立公園の志賀高原を源とする横湯川の渓谷に位置しています。標高850メートルのこの地は、一年のほぼ三分の一が雪に覆われる厳しい環境です。急峻な崖と、いたるところから立ち上る温泉の湯気、そのような光景を見た太古の人々はこの地を地獄谷と呼びました。

しかし、ここはサルたちにとっては楽園。古くからこの地にはニホンザルの群れが自然のままに暮らしています。

地獄谷野猿公苑は、1964年開苑以来、ニホンザルの興味深い生態を間近で観察できる場所として、温泉に入るサルとして、広く世界中の人々に愛されています。

#### 次回〈1月22日〉の予定

テーマ 「サーバント リーダー」

プロサーファー 南保 芳徳 様

（紹介者 佐藤 勝彦 会員）

#### 例会 4 回

#### 12月度出席報告

名誉会員 出席率算除外会員

会 員	メイクアップ後	ホームクラブ									
青柳 紀	100	75	金森 欣一	125	100	友添 辰哉	125	100	我妻 隆邦	50	50
赤堀 和人	150	100	加野 亮一	100	100	長井 章	0	0	渡邊 淳	125	100
朝日 達夫	150	100	小池 将夫	100	100	中野 真理	100	75	富居 利貞	50	25
天野 公史	175	100	河野 明光	150	100	中村 真巳	0	0			
雨宮 和則	25	25	小山 市康	125	75	西山 潔	100	100			
飯田 泰之	100	100	佐藤 勝彦	125	100	古澤 一憲	125	100			
伊澤 政宏	100	100	澁谷 高弘	100	100	茂木 知子	125	100			
石川 正三	50	50	白井 康夫	75	75	森永 健	100	75			
伊東 英紀	125	100	白鳥 厚夫	125	100	矢野 修二	125	25			
岩澤 利雄	100	100	須永 久一	75	75	山木 幹夫	100	100			
植田 清司	150	100	田口健太郎	50	25	山崎 善也	75	75			
梅崎 興生	100	100	竹山 洋	100	25	山田 正憲	225	100			
江森 国一	200	100	但野真実子	100	100	山本 登	100	75			
鴻 義久	75	75	田中龍太郎	125	100	山本 芳弘	100	75			
大橋 秀行	0	0	田邊 正彦	100	100	横溝 亘	100	100			
岡部雄一郎	50	50	月山 勇	125	100	吉田 隆男	100	100			
加藤 仁昭	150	100	角田 伯雄	125	75	吉橋佐千男	0	0			

月平均 94.29%